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En raison d’une année électorale chargée (élections cantonales en avril-mai, fédérales en 
octobre-novembre), le congrès annuel 2023 arrive près d’un an et demi après celui de 2022, et 
près de 6 mois avant celui de 2024, synonyme de renouvellement du comité directeur. Pour moi, il 
s’agit donc de faire rapport des activités menées durant trois quarts de mon mandat. 

Si, depuis mars 2022, les deux campagnes de 2023 ont capté l’essentiel de notre attention, 
l’activité des sections, tout comme la relation entretenue par le PS Genevois avec celles-ci, n’a pas 
cessé. Profitant d’un calme relatif dans l’actualité communale, le parti a entamé plusieurs chantiers 
que les élections communales auraient plus difficilement permis d’aborder. 

En premier lieu, à la suite de la révision statutaire de fin 2021, il s’agissait de mettre en œuvre une 
de ses innovations : le forum des élu·es. Prévu pour renforcer les échanges entre les membres 
socialistes des différents Conseils municipaux et du Grand Conseil, sa première édition a eu lieu 
le 15 octobre 2022. Au programme : formation sur les finances communales, informations sur les 
différents types d’intervention parlementaire, et atelier de rédaction de textes. Une première 
édition à laquelle succédera une deuxième début novembre 2023. 

En deuxième lieu, et sur la base des échanges régulièrement menés entre le trésorier et ses 
homologues dans les sections, une réflexion sur une meilleure gestion des cotisations a permis de 
déboucher sur un projet qui fait actuellement l’objet de derniers ajustements. Il s’agit 
essentiellement de décharger celles et ceux qui s’engagent bénévolement sur des sujets 
complexes de certaines tâches administratives, en leur permettant de se concentrer sur celles qui 
relèvent des activités politiques de la section et du lien avec les membres. 

En dernier lieu, une proposition de révision statutaire, qui sera soumise à vos voix lors d’une 
prochaine Assemblée Générale, a été élaborée au sujet des délais dans le traitement des 
demandes d’adhésion. Le PS Suisse, qui n’avait peut-être pas tout à fait tort, estimait que faire 
régulièrement attendre 6 mois avant de valider une demande d’adhésion était excessif. Le PS 
Suisse a donc serré la vis, ce qui nous contrait à devoir adapter notre fonctionnement. Affaire à 
suivre donc, pour un débat qui revient régulièrement. 

Les derniers mois de mon mandat seront essentiellement consacrés aux préparatifs de la 
campagne pour les élections municipales de 2025, en vue de conférer aux sections un maximum 
d’outils leur permettant de préparer l’échéance de la meilleure des manières. Je peux d’ores et 
déjà vous informer qu’après 10 ans au PS, et autant de temps passé à des fonctions à 
responsabilité au sein de notre parti, le temps est venu pour moi de laisser ma place, et je ne 
briguerai pas de nouveau mandat lors du prochain congrès. L’occasion pour moi de vous 
encourager à prendre la relève dans un rôle au cœur de l’activité de notre parti, en collaboration 
avec notre secrétariat, et en particulier Clémence Peillex, à qui j’adresse mes plus sincères 
remerciements pour son précieux travail. 

Diego Esteban 


